

Banquete

El señor don Rodolfo Nervo, Segundo Introducción, ofreció anoche un banquete, servido en su elegante residencia de la 3a. de la Colonia, núm. 48, en honor del señor licenciado don Victoriano Salado Álvarez, con motivo de su próximo viaje a Centro América.

En el lujoso comedor del señor Nervo, se sentaron á la mesa, quo lucía una finísima vajilla y exquisito adorno floral, los señores licenciado don Victoriano Salado Álvarez, don Enrique C. Creel, don Fernando Pimentel y Faganga, don Jacinto Sixto Gareca, Encargado de Negocios de la Argentina; don Kuniichi Horigoutehi, Encargado de Negocios del Japón; don Luis S. Carmona, Primer Introducción de Embajadores, don José de Romero Dasmet, Primer Secretario de la Legación de España; don Bernabé de la Barra, don Manuel Martínez del Campo, Ayudante del protocolo, y don Manuel Robles.

Durante la comida hubo cordiales conversaciones y alegres comentarios, y una buena orquesta amenizó la reunión.

Los comensales desearon al invitado de honor, todo género de felicidades en su próximo viaje.

Recepción en la Legación Británica

Una exquisita galantería recibió ayer a este día, en el edificio de la Legación Británica, el señor don Thomas Brudenell-Hobler, á sus compatriotas, para celebrar el aniversario del nacimiento de su soberano S. M. R. & J. Jorge V.

Los más distinguidos miembros de la Colonía Inglesa concurren á la Legación, y el señor Encargado de Negocios envió un cablegrama felicitando al Rey

Próximo enlace

En uno de los principales templos de nuestra capital, se efectuará á fines del presente mes, el enlace religioso de la señorita doña Soledad Martínez Baena, con el señor doctor don Diego Vilchis, personas muy estimadas en nuestros círculos sociales.

Arribo

El señor ingeniero don Roberto Dávalos, arribó ayer á esta capital, procedente de Toluca, adonde fué al cierre de importantes negocios de su profesión.

AYER MURIÓ EL SEÑOR Diódoro Batalla

Ayer a las seis de la tarde, en el Sanatorio del señor Dr. Aureliano Urrutia, en Coyoacán, murió el Sr. Diputado don Diódoro Batalla.

El día anterior, el señor Batalla había sido internado en el Sanatorio, y la causa de la muerte, según se nos informó, fué una pulmonía.

La vida del señor Batalla es demasiado conocida del público, pues desde su juventud se hizo notar por su participación en la política en frecuentes discursos que le valieron una popularidad enviable.

Sus restos serán expuestos en la Cámara de Diputados, seguramente, pues era miembro del Congreso, y ya diversas comisiones de Clubs políticos se encargan de gestionar con el presidente de la Comisión Permanente del Congreso, señor Lic. don José R. Aspe, para que sean trasladados los restos del finado á la sala de dicha Cámara.



Sr. Lic. y Diputado al Congreso de la Unión, don Diódoro Batalla, muerto ayer. La fotografía fué tomada en la Cámara, durante la discusión de las reformas constitucionales sobre la "no reelección."

Chifladuras de Bibliómano

Entre los subastas de libros más célebres figura una verificada en Londres en 1749.

La colección era numerosa y los libros se pagaron á precios prudentes dados su valor corriente; pero salió á subasta un libro chavacano, escrito en verso, que se titulaba «El origen de las pulgas» y aquél fué Troya. Aquel libro que valdría unos cinco céntimos fué adjudicado á un bibliómano en ciento noventa francos. Todo su mérito radicaba en haber figurado en la biblioteca de la Pompadour. En cambio, por una edición nobilitísima de las obras de Cicerón sólo se pagaron veinticinco francos. Luego se puso á la venta una colección de canciones escogidas y puestas en música por M. de la Horte (cuatro tomos del año de 1773), y aunque no estaban impresos en vitela encuadrado con lujo los tomos, un individuo cargó con ellos por la friolera de 7.050 francos.

Otra subasta célebre en los anales de la bibliomanía fué la de Roxburgh, en la cual pagó el marqués de Blundford 52.000 francos por un ejemplar de la primera edición del «Decameron» y por otro ejemplar del libro de Servet el «Christianismi Restituto» perteneciente á la colección de Boze pagó Mr. de Cotte once mil libras francesas (20.000 francos próximamente).

La ferocidad de los bibliómanos llega á extremos increíbles.

Gustavo Mouravit en su obra «Le Livre et la petite bibliothèque» cita un caso curioso ocurrido en París en 1856.

Vendiese la biblioteca de Parison, gran amigo de un bibliómano que allí se hallaba. Salio á subasta un ejemplar de la primera edición de las «Aventuras de Telemaco» (año 1717). Las pujas se inclinaron con bastante tranquilidad hasta llegar á los mil francos; pero entonces se enardeceron los ánimos de los bibliómanos, y por franco más, franco menos, el pretendido individuo y otro no menos chipido, se enzarzaron á puñetazo limpio y franca patada. La zapatesta obligó á que se suspendiese la subasta.

Abandonó el campo el antagonista del bibliómano furioso, y entonces, cuando ya se creía vencedor, surgió un nuevo rival en figura de un richón que, ó no estaba tan loco ó no tenía gana de gastar mucho dinero, puesto que el bibliómano contendiente se llevó el codiciado libro á cambio de 17.850 francos, y cuenta amigo lector que aquel disputado ejemplar no había costado más de treinta francos al difunto propietario.

Alguien tachó esta cifra de exagerada, pero no lo es, si se recuerda que en la venta Radzwill se adjudicó en 2.050 francos un ejemplar de la edición original de «Zayde» procedente de la biblioteca del conde D. Hoym, a quien le había costado unos veinte francos.

Siempre han sido muy buscados los rarísimos ejemplares de una Biblia editada en 1590 por Sixto V. ¿Por qué? Pues porque la tal Biblia se hizo famosa por sus erratas, y el Papa mandó recoger y destruir toda la edición. En 1851 se vendió en París por 2.000 francos un ejemplar que ostentaba las armas de Pío VII.

Bibliógrafo extravagante debió de ser un tal Cigongne, puesto que al día siguiente de venderse su biblioteca en 400.000 francos decía Laboulaye, perito en estos asuntos:

“Cuatrocientos mil francos por tener en papel amarillo y letras góticas unas poesías ramplonas que nadie leería si fuesen legibles.”

Y qué más añadió á esta serie de caprichos estrambóticos? Por un libro de cocina «El pastelero francés» hecho en Amsterdam en 1655, se pagaron 1.050 francos.

Todo lo antedicho no es nada en el orden de chifladuras comparado con otras que añadiremos.

El cardenal Passalacqua tenía una buena biblioteca, pero no dejaba leer ningún libro. Si alguien pretendía visitarla, le contestaba el purpurado: “Mi biblioteca es un serralloy lo guardan sunucos.”

Alembert, en un libro muy interesante, cita un hombre que compraba cuantos libros de Astronomía se le presentaban, costasen lo que costasen. Así llegó á formar una biblioteca excelente, pero... ni él sabía una palabra de la ciencia de los astros, ni leía sus libros, ni se los hubiera dejado leer al mismo Galileo que se hubiese presentado á pedirle uno prestado.

Lanwers, el bibliófilo heróico que se privaba de todo lo más necesario para gastarse su escaso peculio en la adquisición de libros, falleció en 1829 casi de tuanición. Cuéntase que no llegaba á un real lo que diariamente gastaba en comer, y no encendía luz ni braseo en los más crudos días del invierno londinense. Al hacer un viaje en diligencia se dejó olvidado el gabán en casa, y no tuvo más abrigo que un par de tomos en 4º que llevó todo el tiempo sobre las rodillas por no meterlos en la maleta temiendo que se estropeasen.

Chifladuras por el estilo se pueden citar bastantes más. Rover murió de 82 años á consecuencia de una caída que se llevó en su biblioteca por coger un librero. La mayor parte de su vida se la había pasado completamente aislado del mundo. El abate Gorget, autor de la «Biblioteca francesa» se murió de pena al verse obligado á vender sus libros.

El club Hijos del Estado de México**ELIGIO AYER SU MESA DIRECTIVA**

En la sesión que celebró ayer el club Central Demócratico Hijos del Estado de México, después de acalorados debates se hizo la designación de la Mesa Directiva de esa agrupación, habiendo salido electas las personas siguientes: Presidente, Lic. José Galicia; Vice-Presidente, Ing. Vicente Suárez Ruano; Secretario, Lic. Juicio Jiménez; Vice-Secretario, Lic. Cruz González; Tesorero, Cristián Aleántara; Subtesorero, Ing. Angel Pandal.

Todos los socios quedaron citados para el domingo diez del corriente, con el objeto de proceder á la elección del candidato por el que debe trabajar este club.

OTRA FIESTA A BENEFICIO DE LA CRUZ BLANCA

El sábado de la próxima semana tendrá lugar en el teatro Virginia Fábregas un concierto a beneficio de la Cruz Blanca, en la que tomarán parte variados elementos de esta Capital, entre los que se cuentan la Sta. Juana Alvarez de la Quadra y otros conocidos cantantes.

ASCENSOS

En la noche del 6 de octubre, se expedieron 85 ascensos en Subsecretaría de Hacienda. A continuación se listan los ascendentes de 17 de los más jóvenes y estable en el interior de los Subsecretarios en orden alfabético: Rosendo A. Flores, Miguel Gómez y Manuel Vázquez. Los demás ascendieron alta en su categoría, excepto el primero en el 30 de octubre y los demás el 12 de noviembre, á que respectivamente pertenecen.

Un robo de 600 diamantes

En la catedral de la Asunción, de Moscú, han robado un aderezo de diamantes de un millón de rublos de valor, que adornaba el célebre icono de la Virgen, una imagen decorada con una gran esmeralda, y varios brillantes de otras imágenes.

Según las últimas noticias, el robo ha sido cometido por una quadrilla de ladrones internacionales, que disfrazados de turistas recorrieron y examinaron detalladamente la catedral. Créese que las piedras han ido á parar al extranjero. Son en total seiscientas cuarenta y dos.